

AAF 4299

Maletas para el Mundo

Llega fin de año y los planes de viajes se multiplican entre los chilenos. Nunca está demás un buen *tour* por las principales guías de viajes con un poco de humor a la hora de revisar algunos de los hábitos de «El chileno de maleta», bajo la burlona mirada de Totó Romero y Ximena Torres Gaudio.



El Chileno de Maleta

Graciela (Totó) Romero y Ximena Torres Gaudio. Aguilar Chilena de Ediciones, 1998, 142 páginas.

“C HILLA fértil provincia y señalada de la región Antártica famosa de remotas naciones respetada por fuerte, principal y poderosa...”. Estos versos, de don Alonso de Ercilla, que fueron un verdadero bautismo poético para nuestro país, bien podrían ser considerados como nuestro primer “folleto” de promoción turística. Más eficientes en lo literario que en lo turístico, no lograron acanear muchos viajeros a estas lejanas tierras. Tampoco convencieron a los criollos de que se encontraban en un verdadero paraíso, pues en crucientes veleros y en cadenciosas naves primero, luego barcos y troyas, los chilenos hemos soñado siempre con un “viajecito”. Pero la tecnología ha venido a democratizarlo todo gracias a las tarjetas de crédito, los tours y las agencias de viajes. En 1996 salieron al extranjero más de un millón de conacionales y la cifra aumenta año a año. Un auténtico éxodo bíblico contra el grupete privilegiado que hace medio siglo y menos se los emplumaba a París y a sus alrededores”, insisten Romero y Torres Gaudio.

Dicho éxodo es seguido en esta guía para principiantes, turistas en paquete y viajeros frecuentes de acuerdo a sus diversos desiros: “Miami o la tierra prometida”; a “Europa, 10 países en 20 días”; al viaje sin motor de Cuzco y Machu Picchu; “El Caribe, en cruceros tan imponentes y segmentados como el tritacante célebre Titanic”; a “Buenos Aires en plan chusco de weekend...”. No escapa a esta mirada irónica el aporreado turismo nacional con aventuras tan emocionantes como los bandereros en los caminos, hoteles que destruyen el paisaje y mucho bosteo a lo pobre como record final.

“Un chileno en el extranjero es una tortuga que jamás consiente en separarse de su caparazón: viaja con la casa a cuestas”, escribió Benjamin Subercaseaux. Tal vez por eso, en el futuro los arqueólogos antes que tratar de descifrar los ritos fúnebres o los hábitos alimenticios para entender esta sociedad, tendrán que escarbar en esta hipocóndrica manía de desplazarse de un lado a otro que nos invade. Mientras ese momento llega, y para los que no son arqueólogos, precisamente, un paseo por *El chileno de maleta* puede ayudar un poco a conocer esta loca carrera de nuestros conacionales tras la conquista del oeste y los demás puntos cardinales.

C. G.-H.



ED MUSEO Supl. 1 19-XII-1998 P. 4

Maletas para el mundo [artículo] C. G.-H.

Libros y documentos

AUTORÍA

García-Huidobro, Cecilia

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Maletas para el mundo [artículo] C. G.-H. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile